



5° Dimanche de PÂQUES le 28 avril '24 - Cycle B



AVEC MOI VOUS POUVEZ TOUT



AMBIANCE

Demeurez en moi et portez du fruit. En ce cinquième dimanche de Pâques, le Seigneur nous invite à être avec lui, en utilisant la métaphore de la vigne et des sarments. Comme toujours, la proposition est de communiquer dans la vie ce que nous apprenons, ce que nous sommes, d'être un don, de mettre en œuvre nos talents, ce que nous avons reçu gratuitement.

Soyez des témoins par la parole et la vie, proclamez la possibilité de grandir, d'être meilleurs, de prendre soin les uns des autres, de rechercher tout ce qui est bon pour nous.

Nous te suivons, toi qui es le créateur de tout, de nouveaux espaces et de nouvelles dimensions qui génèrent une bonne atmosphère, des illusions et des rêves.

CHANT. LA VID VERDADERA – MISIÓN PAÍS

<https://youtu.be/UjvXsJQinR0?feature=shared>

ÉVANGILE – Jean 15, 1 – 8

« Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père est le vigneron. Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte pas de fruit, mon Père l'enlève ; tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu'il en porte davantage. Mais vous, déjà vous voici purifiés grâce à la parole que je vous ai dite. Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter de fruit par lui-même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire. Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est, comme le sarment, jeté dehors, et il se dessèche. Les sarments secs, on les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voulez, et cela se réalisera pour vous. Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. »

Pour approfondir le texte (Marie-Noëlle THABUT)

Par le chapitre 9 nous entrons dans une nouvelle phase du livre des Actes des Apôtres : jusqu'ici, Luc nous racontait les débuts de l'Eglise naissante après la Pentecôte. Puis il y a eu le martyr d'Étienne et l'entrée en scène d'un tout jeune homme, Saül de Tarse. C'est le même qui revient à Jérusalem, quelque temps plus tard, converti, baptisé. Évidemment, sa réputation de persécuteur le suit. Curieusement, c'est quelqu'un dont nous avons presque oublié le nom, Barnabé, qui a joué alors le rôle indispensable de garantie de la bonne volonté de Saül. Il s'appelle Joseph. Il a visiblement bonne réputation parmi les Chrétiens puisqu'on lui a donné ce surnom de Barnabé qui veut dire « l'homme du réconfort ».

A première vue, le Psaume 21(22) est curieux ! Il se termine par ces versets lumineux, pleins d'action de grâce que nous lisons aujourd'hui : « Tu seras ma louange dans la grande assemblée », « La terre entière se souviendra et reviendra vers le SEIGNEUR » ; mais c'est lui aussi qui commence par ce cri de détresse que nous connaissons bien : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » ; c'est pour le moins disparate mais,

cherchant son unité, nous trouvons que celui qui crie son désespoir au début du psaume et qui, à la fin, rend grâce, n'est autre que le peuple élu, Israël. S'il rend grâce, à la fin, c'est parce qu'il a été secouru ; mais cela ne gomme pas les souffrances passées ; elles font partie, au contraire, de l'action de grâce.

Dans la lecture tirée de la 1^{ère} lettre de Jean, nous trouvons deux choses qui nous étonnent, première: l'abondance des verbes ! « Croire, aimer, être fidèles, faire ce qui plaît à Dieu... » Pour Jean, visiblement, la foi n'est pas de l'ordre de l'opinion, elle est d'abord une manière d'être. Deuxième: tout compte fait, cette leçon-là était déjà celle de tout l'Ancien Testament ; les commandements donnés par Dieu à Moïse juxtaposaient l'amour de Dieu et l'amour des frères. Jésus n'a rien changé à ce message: le Dieu d'amour a créé l'homme à son image et à sa ressemblance, c'est-à-dire fait pour aimer. Dans le passage de l'évangile, Jésus prend congé des siens. Curieusement, Jean ne raconte pas l'institution de l'Eucharistie: mais voici que Jésus parle de vigne et de vin dans des termes qui parlent d'Alliance. Si bien que ce texte pourrait bien être une véritable méditation eucharistique proposée par Jésus lui-même. Il ne faut pas oublier que, dans l'Ancien Testament, la vigne (parce qu'elle demande beaucoup de soins) était une image privilégiée de l'Alliance entre Dieu et Israël : Dieu étant, bien sûr, le propriétaire de la vigne et Israël le vignoble. Quand le peuple d'Israël était infidèle à l'Alliance, c'est parce qu'il méconnaissait Dieu, et qu'il se laissait entraîner sur des fausses pistes, ce que l'Ancien Testament appelle l'idolâtrie ; Jésus, au contraire, connaît le Père, et donc vit en perpétuelle Alliance. Et quand il dit « Vous voici nets et purifiés grâce à la Parole que je vous ai dite », il veut dire que, grâce à sa Parole, nous connaissons enfin le Père tel qu'Il est. Un Père qui nous invite tout simplement à entrer dans la fidélité de son Fils, en restant fermement greffés sur lui.

Des pistes pour la prière

- Qu'est-ce que le texte "demeurez en moi" t'invite à faire ?
- Que fais-tu ou dois-tu faire pour demeurer en Lui ?
- Dans ta communauté, dans la paroisse, comment manifestons-nous cette union avec Lui ?



MUSIQUE AMBIENCE.

The water is wide - DAVID MODICA

<https://youtu.be/XSrQbYoXxPE?feature=shared>

Timeless - Soundscape of full album by David Modica

<https://youtu.be/OOM7tmGYCmw?feature=shared>

UNE ÉGLISE PLUS...

Une Église plus proche
transparente,
engagée,
à l'écoute des
signes des temps,
qui est une porte ouverte.
Qui marche unie
à Jésus de Nazareth.
Un peuple né de Pâques,
de la puissance du
Dieu qui est pour tous.
Un chemin commun
qui n'impose pas,
mais qui marque
l'horizon et l'avenir,
pour ceux qui veulent suivre.
Habité par leur espérance,
portons du fruit,
de Celui qui nous recrée
et nous rend nouveaux.
Nous sommes des sarments
unis à la Vigne.

C'est la lumière qui
regarde dans notre vie
et qui se reflète dans
notre regard
sereine et simple ;
dans les mots
que nous donnons ;
dans les mains
qui débordent,
dans les pas que nous faisons,
dans la proximité
une proximité constante,
dans les soins fraternels.
Nous aimons parce que
nous sommes aimés,
Nous vivons grâce au
cadeau reçu.
Nous marchons en toute
sécurité
main dans la main
avec Toi.

CHANT.

PERMANECEREMOS EN TI - SALOMÉ ARRICIBITA

<https://youtu.be/uIOPI5gbIDI?feature=shared>

COMO EL SARMIENTO A LA VID - MAITE LOSADA

<https://youtu.be/i0utpOcMI-I?feature=shared>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

